
吃苦的心得 培训心得体会(大全5篇)
在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。写范文的时候需要注意什么呢？有哪些格式需要注意呢？
以下是小编为大家收集的优秀范文，欢迎大家分享阅读。

吃苦的心得篇一

关于区域活动，这是我们每个幼儿园每天都在做的事情，每
个幼儿园的区域理念和规划也都不尽相同。在听了六位幼教
界专家的讲座之后，明白了“小区域，大快乐”的真正含义，
感受良多，下面是我的一些感想和体会。

现在的我们，区域空间的划分、布局与设置更多体现的是教
师的意愿，并没有真正的以孩子为主体来考虑区域到底应该
怎么划分更为合理。专家告诉我们，空间布局要以班级教学
空间占主导和以区域活动空间为主，不要只在孩子区域活动
时这个空间才可开放，也可以在进餐环节，直接让孩子进入
每个区域中，让孩子在区域中用餐，大大的节省了活动室集
体活动场地，也更好的利用了现有的区域场地，提高孩子的
适应能力和自控力。其中，每个区域都要有独立的空间，便
与幼儿活动；区域的安排要合理，注意动静交替；区域的设
置要便于幼儿行走、进出；最后要便于教师观察。

我们幼儿园区域的材料投放，还只是单纯的依靠家长和平时
老师收集的一些素材或废旧品，材料的形式比较单一，久而
久之孩子在活动了一段时间后就会失去兴趣。在学习的过程
中，培训老师向我们展示了南京幼儿园区域的投放材料，全
部都是老师们自己动手制作出来的，每件材料都由老师精心
设计，衡量它能为孩子带来的教育意义，也具有很强的动手
操作性，孩子们很喜欢很感兴趣。其中材料的支持与引导有
四个方面：1.关注幼儿学习与发展的整体性。2.尊重幼儿发



展的个体差异。3.理解幼儿园的学习方式和特点。4。重视幼
儿园的学习品质。

学习后我认为教师在幼儿区域活动时的指导策略应该是，在
孩子的活动中先做观察者，然后是引导者，随后是支持者，
让孩子跟随兴趣自主、自由的去探索，然后可以适时地有目
的的介入，而教师的介入要在孩子放弃之前。教师指导的宗
旨就是：源于观察孩子，静下来看孩子。

首先要明确观察目的，一是看幼儿在区域中的游戏情况、选
择区域情况，看幼儿与同伴交往情况，看幼儿对规则的遵守
情况。二是看区域幼儿参与的人数，看区域空间的利用，看
区域的设置为幼儿提供了便利还是造成了干扰。三是看材料
对幼儿的吸引力，材料是否需要升级换代，材料是否安全、
有无破损。其次确定观察方法，有取样观察法、跟踪观察法、
随机观察法。最后是分析观察的对象。

这次学习我明白了区域活动体现的是一种自由想象和创造精
神，一种平等精神，一种自主精神，一种过程本身就是结果
的非功利性精神，希望通过我的理解和努力，能为班里的孩
子带来更多。

吃苦的心得篇二

为用好教材，进一步提高课堂教学实效，xx年8月14日xxx主任
对我和xx老师进行了四年级上册的教材培训。李主任对青岛
版小学数学四年级上册教材进行了全面分析和解读，就各部
分内容在教材中的地位与作用，教学中应注意的问题等各个
方面一一作了深入细致的解读，特别是对每一部分知识的教
学方法和教学策略提出了他的宝贵建议，更细化到每一课时
的重点怎样讲解，难点怎样突破，哪个题容易考到，哪个类
型的题不能只讲课本，需要引申与发散等。他强调:

数学教学要反对“重结果，轻过程”的弊玻现代教学要求我



们在传授知识的同时要培养学生的能力，而能力的形成必须
依赖于教学过程，特别是看学生有无积极地参与解决问题的
全过程。教师不能代替学生去解决问题，也不该经常以优秀
学生的理解来代替绝大多数学生的学习过程。如教学第三单
元三位数乘两位数时一定要让学生多说如何算，而不要直接
出示竖式。并且需用三课时来讲解，第一课时：一般三位数
乘两位数；第二课时：讲中间有0的情况；第三课时：讲末尾
有0的情况。进度要放慢。

教学不能无视差异，搞一刀切。差异是客观存在的事实，只
能逐步缩校我们要承认学生的不同层次，并针对差异提出不
同的要求。在课堂教学中，要面向全体学生，力求调动全体
学生的学习积极性。特别要注意照顾中差生，使中差生能参
与课堂的学习过程，课堂练习时，要注意对中差生辅导。对
优秀生也要注意发挥他们的.才能设计一些“聪明题”让他们
更好地发展。教师要认真钻研教材，在备课时紧密结合学生
的实际，恰当地选择教学的方法，设计好每一个教学。如讲
相遇问题不能只讲课本，需引申拓展。

以热切的激励，发挥学生的激励功能，在课堂上一方面要对
优秀生反馈信息的激励，另一方面是对回答不够准确的学生
的激励。以明确的导向，发挥评价的诊断功能。教师在课堂
上要树立正确的评价观，巧用、善用主人语言，理解尊重学
生，才能让课堂焕发出生命活力。

如第四单元63页的7题为什么总是有人去践踏草坪呢？这一题
的处理方法等等。而这些正是我以往的教学中做的不足的地
方。

本次培训使我对四年级上册的教材有了整体的认识，解决了
我在教学中的许多困惑和模糊认识，对我理解教材、驾驭教
材提供了有力的指导和帮助，在接下来的教学中，我会在李
主任培基础上，进一步学习教材，研究教材，为学生学好教
材做好服务。



吃苦的心得篇三

20xx年新年伊始，工勘院全体在职员工在各级领导的大力支
持下进行为期五天的集中培训学习。这次培训学习采取理论
与实践相结合的方式，针对性强，知识覆盖面广，涉及了地
质灾害危险性评估、深基坑设计、工程勘察、财务核算、安
全生产知识及工程施工等多方面知识，知识结构不可谓不饱
满，使我收获颇多。

首先，精神上的激励。担任这次培训主讲人或是院领导，或
是专业骨干专家，他们能够亲临授课就足以见出各级领导对
这次培训的重视，对人才培养的重视。为了这次培训，他们
从知识材料的收集整理到课堂上深入浅出的精彩讲解，无不
作了精心的准备，这些凝聚着他们多年的理论知识和工作经
验，这也体现了一种严谨、认真、负责的态度。这些理论知
识和实践经验值得我们好好汲取，这样的态度更值得我们好
好学习，这些会是我们受用一生的财富。

其次，知识上的收获。这次培训涉及面广、信息涵盖量大。
采用的教学方式也很有效直接。教学分两个模块：课堂理论
教学+野外实践教学；理论教学是知识结构基础，野外教学是
知识理论的巩固与拓展，两者这样有机的结合让全体员工更
清楚明白的掌握了知识。这次培训知识体系分门别类，既很
有针对性，又有非常重要的联系，如此次培训内容中的地灾
评估、工程勘察、基坑设计、工程施工、安全知识及财务知
识，这六者既相互独立，又彼此相互之间有联系，这样的培
训既提高巩固了各专业职工的既有技能水平，又提升拓展了
各职工的综合素质。

再者，集体凝聚力增强。这次培训各职能部门积极配合，几
乎做到了全院整体性参与。在实际生产中，各职能部门相互
独立，相互间联系较少。而此次培训就是一个平台，是相互
间加强联系的桥梁。培训即是教学平台，也是各部门间、各
职员间的交流平台，既加强了业务知识交流，又增进了人之



间的情谊交流，这让本不熟悉的个体变成了彼此相熟的集体，
突显了整体性，增强了单位的集体凝聚力。

最后，提升了应急反应能力。培训压轴是各级领导精心组织
了一场应急抢险实战演练。这场演练贴近真实，从组织动员
到现场分工协作，都严格参照了客观实践活动，这是一场高
逼真的实战演练。这对加强院在应急抢险方面的能动反应能
力上有很重要的现实指导意义。所谓养兵千日用兵一时，只
有平时加强个人的专业素质及团队的协同配合能力，这样才
能在社会需要我们的时候完成使命，为社会创造价值，从而
最终实现提升自我的人生价值。且不论培训学习最终接受率
多少，从各级领导对人才培养的重视程度来说，这次培训是
很成功的，事实也证明了这样的培训是很有必要的。

培训从来不是人才制造厂，是否是人才从来不会盖棺定论。
要做与时俱进之人才，须长怀学习之心，做热爱学习之人。

吃苦的心得篇四

以下是一篇关于培训者培训心得体会的文章，仅供参考。

作为一名培训者，我参加了为期两周的培训课程，旨在提高
我的教学和领导能力。在这段时间里，我学到了很多有用的
知识和技能，并且对培训行业有了更深入的了解。

在这次培训中，我们学习了如何制定教学计划和课程，如何
有效地与学员互动，如何使用不同的教学方法和工具，以及
如何评估学员的学习成果。我们还学习了如何与学员建立良
好的关系，如何激励他们积极参与，以及如何处理学员的问
题和挑战。

通过这次培训，我深刻地认识到培训行业的重要性。培训可
以帮助员工提高技能和知识，从而提高生产力和效率。作为
一名培训者，我有责任为学员提供高质量的教学和领导，并



且不断学习和提高自己的能力。

在这次培训中，我也学到了很多有用的经验和技巧。例如，
我学会了如何使用不同的教学方法和工具，如何与学员建立
良好的关系，以及如何激励他们积极参与。我还学会了如何
评估学员的学习成果，以及如何处理学员的问题和挑战。

总的来说，这次培训对我产生了深远的影响。它让我更加了
解培训行业的重要性，并且提高了我的教学和领导能力。在
未来的工作中，我将继续学习和提高自己的能力，为学员提
供更好的教学和领导。

吃苦的心得篇五

为期12天的第五期实习律师集中培训已经落下帷幕。虽然每
天坐7小时听课对身体是个小小的煎熬，但12天的学习是非常
有价值的，也将会让我获益终身。12天的学习，让我见到了
很多优秀的律师前辈，他们用自己的经验、学识来教导我们
这些刚刚走上律师之路的新手们如何才能走的稳、走的远。

第一节课是沈田丰老师上的，他主讲的是《公司并购重组业
务》。这门课程是实习半年以来从未接触过的，感觉距离自
己比较遥远，听的时候也有很多不理解的。但随着经济的发
展，律师从事公司并购重组业务的需求会越来越大，这也注
定从事公司并购重组业务的律师收入也会非常丰厚。从事公
司法业务必须学好：会计、税务、破产法。

第二节课主讲老师是王欣老师。他主要和我们分析了律师执
业风险防范和职场规划。他讲课过程中有几句话给我留下了
特别深刻的印象：一是，要警惕“两只老虎”——公检法和
当事人，尤其是当事人。对当事人提供的证据应当让当事人
写明提供人并签名；二是，必须要提升自己的专业素养，重
视早期免费锤炼，珍惜每一次和老师做案子的机会。



第三节课是著名刑辩律师徐宗新老师主讲的。他从刑辩律师
六大重点工作（咨询、会见、阅卷、调查、开庭、接待）为
基础，分块讲述了六大重点工作的注意点。通过他的讲述我
对刑辩案子应注意的内容有了清晰的了解，在以后的工作中
时刻谨记这些注意点，让自己时刻具有风险意识，以免出现
不该发生的危险。谨记：当事人是上帝，也是魔鬼！

第五节课是杭州中院民三庭副庭长王江桥法官主讲的，涉及
到知识产权审判实务。虽然本人知识产权学的不好，但王法
官讲课主要以案例为线索，我倒也听得津津有味。最后王法
官拖堂半小时将他准备的内容全部讲完，很是负责！

第六节课是风趣幽默的吴清旺老师上的。他用一个个例子向
我们展示了细节对律师工作的重要性。“参与即是机
会”、“技能是资源”“多带一支笔、多带一张纸、多带一
本法条、多留一点心、多作一点记录”

给我留下深刻印象的还有李永红老师。他告诉我们这些年轻
律师要学会感激当事人，没有他们就没有我们锻炼的机会。
同时也要珍惜做法律援助案的机会，不要瞧不起那1000块钱，
这1000元钱只要你好好干，不仅能锻炼了自己，也可能让自
己大放光彩。

朱加宁老师的十字诀也让我印象深刻。朱老师将每种案件的
特点及注意点概括的十分恰当，为我们对之后的工作中的注
意点有了清楚的认识。

希望自己能在以后的工作中，谨记各位老师的教导，静下心、
沉住气，踏踏实实的提升自己的专业素养，不断学习、不断
总结，相信自己的理想之花终能绽放！


